

## PEP52 : une rénovation lourde à l'internat de l'IME de Bourbonne

Des travaux de rénovation sont en projet pour un montant d'un peu plus de 2 millions d'euros à l'internat des Pupilles de l'enseignement public (PEP) de Bourbonne-les-Bains.



Aux côtés de Jean-Luc Annequin, président des PEP52, le directeur général Stéphane Recouvreur (à droite) a présenté le mode de financement de l'énorme chantier.

*« Cette société est malade... et non pas du coronavirus ; mais d'un égoïsme exacerbé, d'une recherche de profit à court terme »* a tout de go, appuyé Jean-Luc Annequin, le président de l'ADPEP (association départementale des pupilles de l'enseignement public) 52. Des propos tenus à l'occasion de l'assemblée générale du 10 septembre, à l'IME Château-Remard de Bourbonne-les-Bains, co-animée par Stéphane Recouvreur, directeur général. Pourtant, *« ça et là sont apparues des manifestations de solidarité dont ont fait partie les PEP qui peuvent être fières de leur gestion de la crise »*. Il a remercié l'ensemble des personnels qui ont continué à effectuer leurs tâches, avec une pensée particulière pour ceux *« de la crèche, réquisitionnée pour l'accueil des enfants des soignants et ceux de l'Esat qui ont continué à laver le linge dans ce contexte anxieux »*. L'IME de Bourbonne-les-Bains a reçu son agrément d'une section pour les enfants porteurs d'autisme. Un film a été réalisé présenté à leurs parents lors de la fête de Noël. Le scénario est la construction de maisons en luttant contre un climat hostile. *« C'est beaucoup plus parlant ! »*, a indiqué Aurélie Petit, directrice adjointe. *« Il permet de montrer aux parents leurs enfants-acteurs, et ce qu'ils arrivent à faire. »*

Concernant le secteur ambulatoire, les Pupilles accompagnent les enfants et les ados du département au moyen de deux Sessad (Service d'éducation spécialisée et de soins à domicile) pilotés par Elvire Maillarbaux, avec douze

enfants à Bourbonne, douze à Chaumont présentant des troubles spécifiques du langage (TSL) et autant à l'IES (Institut d'éducation sensorielle) Joseph-Cressot à Chaumont également et accompagnant les enfants sourds et malentendants avec des volets éducatifs, pédagogiques et thérapeutiques.

**Un financement exemplaire**  
Concernant la réhabilitation de l'internat datant des années 1970, pour un coût de 2 200 000 €, le programme développé par Stéphane Recouvreur, prévoit le désamiantage des locaux, la mise en conformité "Incendie", l'accessibilité pour personnes à mobilité réduite (PMR), la création d'un ascenseur, le réaménagement intérieur de l'ensemble des niveaux, la rénovation thermique du bâtiment, le remplacement de la chaudière. Le projet de rénovation thermique s'inscrit dans une démarche de certification Passivhaus selon un niveau Enerphit Plus, et est à ce titre, soumis à une demande de financement auprès de la Région Grand-Est, au titre du programme Climaxion.

Sur le coût total, l'ARS apporte un soutien financier à hauteur de 40 %. Certaines collectivités territoriales ont été sollicitées. La TVA devrait pouvoir être récupérée à hauteur de 10 %. Il y a possibilité d'obtenir des fonds au titre des certificats d'économie d'énergie, autour de 90 000 €. Le reste du financement sera couvert par les fonds propres de l'association complétés par un emprunt.

**De notre correspondant  
Noël Overney**

### Multi-accueil et Esat

Les PEP 52 gèrent aussi deux entités à vocation différente. Le Multi-Accueil La Loco des Boutchous dont la directrice Patricia Polette a présenté un abécédaire original des activités. Le bilan est largement positif avec pour 2019, l'accueil de 50 enfants avec un taux d'occupation de près de 72 %. Elle attend l'installation d'un logo sur la façade.

L'Esat Montlétyang, avec ses 26 compagnons, sous la responsabilité de Stéphane Gobillot, présente un chiffre d'affaires en hausse de plus de 4 %, avec 310 tonnes de linge traitées en 2019, avec en plus le foyer de Saint-Blin pour le linge de service, et le partenariat avec la blanchisserie du Centre hospitalier de Chaumont. Stéphane Recouvreur a souligné *« la visite du 5 avril de Bérange Abba, alors députée, agréablement surprise par la qualité de la blanchisserie et les compétences acquises par les compagnons »*.

### Le rôle du Sapad

Le Service d'aide pédagogique à domicile (Sapad) est peu connu du grand public. Et pourtant au cours de l'année scolaire écoulée, 51 élèves malades, de lycées, collèges et écoles y ont fait appel, en majorité sur Chaumont, Saint-Dizier et Langres. Les heures de cours ont été effectuées par 43 professeurs et Sarah Colin, la nouvelle coordinatrice, fait le lien entre les élèves, leurs familles et les établissements scolaires. Il est apparu que le travail avec les élèves souffrant de troubles psychologiques ou de phobies scolaires n'est pas aisé à mettre en place en Haute-Marne.